

Santé/Prévention de la transmission mère-enfant (PTME) Les prestataires de soins à l'école de la PTME

R.H.A
Libreville/ Gabon

Un atelier de formation est organisé à cet effet depuis hier matin à l'hôpital régional de l'Estuaire à Melen par le ministère de la Santé, à travers le Plist.

APRÈS l'hôpital de la coopération égypto-gabonaise et le centre de santé de Nzeng-Ayong, le tour est revenu, hier matin, à l'hôpital régional de l'Estuaire à Melen de recevoir l'équipe de formation du Programme de lutte contre les infections sexuellement transmissibles et le VIH/Sida (Plist). Objectif : former les prestataires de soins à la Prévention de la transmission du VIH mère-enfant (PTME).

Cette session de formation, qui s'étend jusqu'à vendredi prochain, vise notamment à faire un rappel des notions générales essentielles de la PTME, à indiquer les interventions dont doit être au fait tout prestataire de soins, qu'il soit en charge du suivi des femmes enceintes, de l'accouchement, du post-partum ou des enfants nés de mères séropositives. L'équipe de formateurs constituée, entre autres, de Dr Okouyi Ndong Assapi Raïssa, directeur du Plist, Dr Solange Jonasse Ndembu Antimi, directeur national de la Santé maternelle et infantile, aide les participants à mettre leurs connaissances à jour, en adéquation avec les nouvelles recommandations de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), adop-

tées au Gabon en octobre 2013. Comme dans les précédentes structures sanitaires, plusieurs points seront abordés, à savoir la PTME au cours de la consultation prénatale recentrée, du travail et de l'accouchement, les options d'alimentation à moindre risque pour le nourrisson exposé, post-partum/consultation des nourrissons, la contraception et la préparation au traitement anti-retroviral. Sur les attentes de la formation, Dr Raïssa Okouyi Ndong Assapi souhaite voir toute femme enceinte bénéficier d'un pré et post-test, et d'une mise immédiate sous traitement anti-retroviral pour les cas séropositifs. « Nous souhaitons également que les accouchements soient



Dr Raïssa Okouyi Ndong Assapi, directrice du Plist.



L'équipe de formateurs au cours de la première journée.



Les différents prestataires de soins durant la formation.

pratiques à moindre risque, et que les bébés innocents de ces mamans séropositives puissent bénéficier d'une PCR (Réaction en chaîne par polymérase). Il s'agit, ici, d'un examen précoce permettant de déterminer le plus tôt possible le statut sérologique du bébé, afin d'assurer rapidement la prise en charge», s'est-elle exprimé. Il faut savoir que la transmission du VIH de la mère à l'enfant est possible pendant la grossesse, au cours du travail et de l'accouchement et même pendant la période d'allaitement. C'est pour cela qu'il a été mentionné, au cours de la première journée, hier, que le

conseil et le dépistage constituent des étapes importantes pour éliminer la transmission mère-enfant du VIH.

Par ailleurs, les formateurs ont également émis le vœu de voir le dépistage du VIH couplé à celui de la syphilis et de l'hépatite B.

Journée internationale des sourds-muets La scolarisation des enfants sourds-muets au centre de la manifestation

R.H.A
Libreville/ Gabon

La réalité montre, malheureusement, que certains parents gardent leur progéniture loin du regard des autres, allant jusqu'à les considérer comme une honte. Alors que même un enfant sourd a le droit à l'éducation.

SOUS le thème : "Avec le droit à la langue des signes, nos enfants peuvent", la Journée internationale des sourds a été célébrée le week-end dernier au siège de l'Association des sourds-muets du Gabon (ASMG). C'était en présence, notamment, du secrétaire général adjoint numéro 2 du ministère de la Prévoyance sociale, Eugène-William Messan, et du directeur général des Affaires sociales, Constance Kenguel.

Ce thème choisi par la communauté internationale revêt tout son sens, car c'est l'éducation qui ouvre les portes de la vie. Comme tous les autres enfants, les sourds-muets ont également le droit à la scolarisation et méritent d'être logés à la même enseigne que tous ceux de leur époque.

« Pour résoudre le problème de la scolarisation des enfants sourds, le gouvernement entend ouvrir des horizons nouveaux aux personnes handicapées en général, et aux personnes sourdes en particulier, par la reconnaissance de la langue des signes gabonaise, l'organisation de la deuxième édition de la formation en langage des signes, l'accès des enfants sourds à l'enseignement secondaire et supérieur, la création des établissements secondaires et supérieur et la création des établissements scolaires et de formation professionnelle intégrée», s'est exprimé Eugène William Messan.



Constance Kenguel, DG des affaires sociales.



Pour Eugène-William Messan, SG à la Prévoyance sociale, l'enfant sourd a droit à l'éducation.



La photo de famille des membres de l'ASMG et leurs hôtes.

La réalité montre souvent que l'enfant sourd est considéré, pour certains, comme une malédiction ou une honte. Une attitude qui conduit soit à la scolarisation tardive, ou pire à l'absence de scolarisation. L'objectif de cette journée internationale des sourds, comme l'a indiqué Eugène William Messan, est de reconnaître l'existence des personnes sourdes, de les impliquer dans les politiques et programmes nationaux, afin de les mettre à l'abri du rejet, de toutes formes de discrimination et d'exclusion. De son côté, le président de l'ASMG, Ibrahim Aboubakar, a

exprimé sa joie quant au dénouement heureux de la tragédie à côté de laquelle est passée la petite Marie Catherine Ntsame Ovono, qui vient d'être entièrement prise en charge par le fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille. Celui-ci a d'ailleurs précisé que cet acquis restera longtemps gravé dans l'histoire de cette jeune association. Avant de clore son propos, Aboubakar Ibrahim a émis le souhait de voir cette communauté sortir de la précarité, notamment par le développement de certaines Activités génératrices de revenus.

Vive la Retraite!
500 TTC
Ardaise Noire Plastique 18x24cm (Ref. JPO53)

690 TTC
Crayons de couleur boîte de 12 (Ref. JPO54)

90 TTC
Craie Plastique Blanche Solaire Animaux (Ref. ML825)

A partir de 975 TTC
Foudre-Tout

A partir de 7 400 TTC
Sac à Dos

1 350 TTC
Pack/121, papier Dessin CANSON 24x32cm 100gr (Ref. C9172)

A partir de 725 TTC
Garde

A partir de 5 520 TTC
Besace

505 TTC
Compas à Canos + Crayon (Ref. JPO58)

GABON MECA
LA SOLUTION BUREAU

LBV : ☎ 01 76 04 90 - POG : ☎ 01 56 16 27
MOANDA ☎ 01 66 24 32
www.gabonmeca.com

Photos non contractuelles - Offre valable dans la limite des stocks disponibles